

SUPLEMENTO DE RESISTENCIA-BLANCA

COMUNICADO : TODO NORMAL

El informe que pasamos a relatar proviene de muchachos nacionalistas que concurrieron a la manifestación que había convocado por un partido político, para manifestar como uruguayos su desacuerdo contra la dictadura, contra el Golpe de Estado.

Hora 17: Lugar: 18 de Julio y Paraguay. Relata: M.P.P.

Se veía volcarse la gente sobre la principal avenida, que gritaban con todo el pecho: "LIBERTAD! LIBERTAD!"; "DEMOCRACIA SI, DICTADURA NO"; "TIRANOS TEMBLAD", y otras consignas semejantes. A to seguida se comenzó a cantar el Himno Patrio. Encaramado desde arriba de los hombros de otro muchacho, pude ver 18 de Julio llena de gente en el tramo comprendido entre Pza. Independencia y Pza. Libertad y más gente dispersa hasta el Gaucho. Al llegar a 18 y Río Negro vimos que por Agraciada la gente alcanzaba hasta al edificio de Ancap. Nunca en mi vida, había visto tanta gente junta! Luego comenzaron a levantar cartales y pasacalles y también una bandera roja. Mientras se entona el Himno, se oyen piedras que golpean contra un camión del ejército, ubicado frente a La Platense sobre la calle J.H. y Obes. Inmediatamente se oyen disparos y la gente comienza a dispersarse. Simultáneamente, aparecen carros lanza-aguas, y se oyen disparos de escopetas con granadas de gases lacrimógenos, tableteo de ametralladoras, sirenas y griterío de pánico. Un grupo trata de formar barricadas con autos, pero es demasiado tarde. En pocos segundos, todo se transformó en un infierno. Se veían camiones (roperos) de la policía que bloquean las salidas y policías que apalean a diestra y siniestra sin fijarse en sexos ni edades.

Hora 17. Lugar: 18 y J. Herrera. Relatan: F.A.M. y A.S.C.

A la hora indicada una masa humana se desparramó por las calles que atraviesan 18 hacia la principal Avda. y una vez en ella comenzaron a gritar consignas como "LIBERTAD? LIBERTAD?" o "TIRANOS TEMBLAD", que luego degeneraron en consignas partidarias disminuyendo entonces el coro de voces. Mientras cantábamos el Himno Nacional, oímos tiros y vimos un ropero entrar hacia 18 a vertiginosa velocidad y describiendo zig-zags cundiendo el pánico entre la gente que se arrojaba sobre las veredas para evitar ser arrollada. Pero era tanta la cantidad de gente, que rebotaban contra la masa humana que estaba en la vereda, viéndose imposibilitada de evitar la embestida. Vimos como una mujer de edad fue arrollada. Acto seguido un lanza-agua siguió al ropero lanzando agua a toda velocidad. Todo esto, en una atmósfera asfixiante de gases que hacían llorar y toser. Fue cuando comenzamos a huir, porque temíamos por nuestras vidas. Conseguimos meter nos en una galería. Era un infierno. La gente corría desbandada oyendo tiros y sirenas. Vimos irrumpir las "fuerzas del orden" dando garrote a cuanto ser humano se le ponía al alcance, y vimos policías a caballo con el sable desenvainado descargando golpes y embistiendo a la gente que huía desesperada. Dentro de la galería en que estábamos refugiados niños corrían desesperados buscando a sus madres, mujeres vomitando, otras desmayadas, hombres llorando y todos desesperados impotentes por no poder tomar una medida contra estos animales con forma de hombre que no respetaron a nada ni a nadie.

Vimos como peraban coches de la policía de investigaciones con las puertas abiertas y ametralladoras y pistolas amenazantes. En momentos como estos la gente no piensa, se desespera y se ven actos de heroísmo. Lo interceptaron i dándole un golpe en la nuca a uno de ellos le hicieron perder el arma la que nunca aparecerá, de eso estamos seguros.

Vimos un lanza-agua sepultado de gente que se había parado encima de él y golpeaba desesperada en el techo con los puños mientras gritaba: "asesinos! Salgan cobardes! Salgan milicos de mierda!". Una hora después nos pudimos escabullir de esa guerra de armas contra puños y de valor contra sadismo, en la que no pudimos participar por sentirnos impotentes.

Hora: 16.30. Lugar: 18 de Julio y ViX. Relatan: A.R., G.A. y T.S.V. Ubicados en un edificio sobre el punto indicado veíamos la principal Avda. y la Jefatura de Policía. Vimos desde donde nos encontramos, como "tiras" (policías de particular), armados con ametralladoras, cubrían la principal Avda. A las 17 hs. vimos volcar se una masa humana que se torno impenetrable y coreaba consignas. Vimos entonces a dos "roperos" que irrumpieron velozmente en 18. La gente corrió en desbandada, y nos dio la impresión de que los "roperos" querían embestir a la gente. Esto se repitió una y otra vez. A las 17.30, aproximadamente, comenzaron los gases lacrimógenos. Simultáneamente, vimos como policías de la Guardia Metropolitana a caballo y con el sable en la mano subían a las veredas e irrumpían contra la gente, persiguiéndola incluso dentro de la galería de las Américas. Aquello ya no era represión, se había convertido en una masacre perfectamente organizada. Un "ropero se estacionó debajo de donde nos habíamos refugiado. Tenía el redondel del techo abierto. Vimos como "tiras" armados con cadenas golpeaban a la gente y metían algunos muchachos dentro del ropero a culatazos y una vez dentro vimos por el orificio del techo como los amasijaban a golpes. De adentro del ropero salían gritos desesperados y de dolor. Vimos este espectáculo varias veces, porque los detenidos integrantes de "turbas organizadas" eran bajados a piñazos y palazos en jefatura y los "roperos" volvían a cargar más gente. Vimos a muchachos con insignias de la "15" gritar: "ASESINOS? ASESINOS!". Ellos estaban allí junto a nosotros los blancos, y junto a los del Frente Amplio. Vimos como un señor de 60 años, más o menos, era agarrado por un "tira" y un G.M. y le dieron palazos hasta que quedó tirado y sangrando, todo esto mientras policías con boinas y armados de rifle cuidaban que nadie se acercara. Era una carnicería. Vimos a un muchacho de unos 17 años, uir de las manos de un policia y luego uno vestido de particular lo persiguió entre la gente, mientras sacaba el arma de la cintura, y luego le disparó a quemarropa. Quizas era un "disparo con fines intimidatorios" o "un tiro al aire" pero eso sí, por error como otras tantas veces ha sucedido, dió en su espalda. Todo esto siguió así por cerca de dos horas, en medio de tiros y una nube de gases lacrimógenos/

A LOS URUGUAYOS, sean blancos, colorados o frentistas. Estos hechos sucedieron en Montevideo, el 9 de Julio de 1973, bajo la dictadura militar que tiene como principal defensor, al Seudo Presidente Juan María Bordaberry. Esta será juzgado, junto a los sádicos responsables de esta masacre, el día en que el gobierno de la República sea desempeñado por una persona honesta y responsable respaldado por la mayoría del pueblo. EL PARTIDO NACIONAL EN LA RESISTENCIA BLANCA, LO GARANTIZA.

CIUDADANO O.!: ¡ POR CALE EL HOMBRO AL URUGUAY, Organícese en la resistencia. Espere el llamado para terminar con la dictadura y el despotismo.

¡ VIVA EL PARTIDO NACIONAL!

¡ ABAJO LA DICTADURA!